

Kranenburg feiert Karneval

29. Kranenburger Frühschoppenzug durchs Gemeindezentrum/Motto: „Ömmer vööl Scheck!“

KRANENBURG (RP) Die dollen Tage rücken näher. In der Grenzgemeinde Kranenburg rüstet man sich fürs große Finale. Denn hier wird der Karneval noch zelebriert und gefeiert, wenn die erste Bierflasche geöffnet wird. Die Höhepunkte im Überblick:

Weiberfastnacht: Die Möhnen sind am Donnerstag, 27. Februar, auch in Kranenburg los. Die Frauen haben das Sagen. Das Weiberfastnachtstreiben beginnt mit dem „Möhnensturm“ ab 11 Uhr auf das Kranenburger Rathaus. Danach heißt es erst einmal „Cin cin!“ – ab zum Sekt. Ab 20.11 Uhr steigt der große Möhneball im Kranenburger Bürgerhaus. DJ Sven wird für beste Party-Stimmung sorgen.

Rathaussturm: Der Kranenburger Straßenkarneval beginnt am Samstag, 1. März, mit dem Sturm auf das Rathaus. Um 11.11 Uhr wird Prinz „Franz-Josef der Geheime“ mit Funkenmariechen Maren und Garde vom Marktplatz kommend in einem kleinen Umzug durch die Narrenhochburg das Rathaus stürmen. Er versucht den Bürgermeister Günter Steins zu entmachten und die Schlüsselgewalt über das Rathaus und somit über die gesamte Gemeinde die Regierung des närrischen Volkes für die anstehenden „drei tollen Tage“ zu übernehmen.

Messe für Karnevalisten: Am Samstag, 1. März, ab 17.30 Uhr, feiern die Freunde und die Aktiven des niederrheinischen Karnevals mit dem Prinzen, seinem Elferrat und den Garden aus den Ortschaften die Familienmesse in der Stifts- und Wallfahrtskirche in Kranenburg mit. Die Kinder in Kostümen und besondere Elemente in der Gestaltung ge-

ben diesem Gottesdienst einen besonderen Akzent.

Karnevalszug: Der 29. Frühschoppenzug in Kranenburg wird erneut ein Höhepunkt des niederrheinischen Karnevals. Am Karnevalssonntag, 2. März, ab 11.11 Uhr, werden rund 60 Wagen, Fußgruppen und Musikkapellen durch die Narrenhochburg Kranenburg ziehen. Unter dem Motto „Kranenburg, Ömmer vööl Scheck!“ wird sich der rund zwei Kilometer lange Lindwurm in Bewegung setzen. Prinz „Franz-Josef der Geheime“ und Funkenmariechen Maren feiern diesem Höhepunkt entgegen. Natürlich werden aktuelle lokalpolitische und weltpolitische Themen karnevalistisch auf die Schippe genommen.

Das Salz in dieser „närrischen Suppe“ sind wie immer die zahlreichen Fußgruppen und Musikkapellen. Traditionell werden in Kranenburg neben dem Kranenburger Prinzen auch wieder Prinzen aus den benachbarten niederländischen Gemeinden Ubbergen und Groesbeek mitziehen.

„In jedem Jahr zieht der Kranenburger Frühschoppenzug viele Jecken aus dem Kranenburger Umland an. Wir haben in den vergangenen Jahren eine hohe Beteiligung jüngerer Gruppen, die mit Ihren Wagen oder Fußgruppen den Karnevalsumzug in Kranenburg bereichern“, sagt Thomas Peters vom Zugkomitee der Karnevalsgesellschaft Krone Kroane.

Aufgrund der positiven Resonanz vom vergangenen Jahr beginnt der Frühschoppenzug wieder am Kreisverkehr B9/Frasselter Weg und endet am Marktplatz in Kranenburg.



Straßenkarneval vom Feinsten – für einen gelungenen Tulpensonntag ist alles vorbereitet. Hier dreht man vor dem Frühschoppenzug die Regler nach rechts und dann kennt die Stimmung nur noch eine Richtung: steil bergauf. RP-ARCHIVFOTO: EVERSEN

Anschließend steigt im Kranenburger „Narrenhaus“ (Bürgerhaus) die „After-Zug-Party“. Der Eintritt beträgt fünf Euro.

Umleitungen/NIAG-Busfahrdienst beim Zug: Für dieses Großereignis werden weiträumige Umleitungen eingerichtet. Von 9 bis 15 Uhr wird der innerörtliche Autoverkehr sowohl aus Richtung Niederrlande/Wyler, als auch aus Kleve kommend ab dem Gewerbegebiet Nütterden/B9 über die Römerstraße, Klinkenberg, Frasselter Straße, Scheffenthum, Galgensteeg, Elsendeich, Willemsstraße, Hettsteeg, Nimweger Str. umgeleitet. Der über-

örtliche Verkehr wird für beide Fahrtrichtungen über die B9 und B 504 umgeleitet. Darüber hinaus bietet die NIAG ab 10 Uhr ab Bahnhof Kleve sowie der Bürgerbus „Düsseldorf-Mobil“ einen verstärkten Busfahrdienst nach Kranenburg an.

Parkmöglichkeiten: Parkplatz Tiggelstraße, Parkplätze am Sportplatz, Parkplätze Rewe-Penny- und Aldi-Markt, Parkplätze Hauptschule und Trink&Spar (ehemalige Waren genossenschaft) am Elseneideich.

Toiletten: Neben der Toilettenbenutzung in den Kranenburger Gaststätten steht der Toilettenwagen im Ortskern (Rathaus) zur Verfügung.

Kein Alkohol an Kinder und Jugendliche: Die Karnevalsgesellschaft „Krone Kroane“ und das Zugkomitee unterstützen die Aktion des Kreisjugendamts Kleve „Kein Alkohol an Kinder und Jugendliche“. Das Zugkomitee hat alle diesjährigen Zugteilnehmer aufgefordert, kein Alkohol an Kinder und Jugendliche zu verteilen.

Ansprechpartner: Zugkomitee der Karnevalsgesellschaft Krone Kroane, Thomas Peters, Kästnerstraße 20, 47559 Kranenburg, 9E-Mail: zugkomitee@krunekroane.de, Internet: www.krunekroane.de